

# MAIRIE D'ENGINS

## Informations | Rendez-vous

Chaque saison, retrouvez les infos marquantes de la commune d'Engins.

Dans ce numéro :

### Édito du Maire

### Réunions de quartier

### Limitation de vitesse

### Urbanisme

### Point lecture

### Allumer le feu

### Météo

### Les Engivaneurs

### Vœux

Le journal est ouvert aux associations de la commune pour relayer leurs infos et leurs prochains événements.

#### Directeur de la publication :

Stéphane Falco

#### Rédaction :

C. Clément-Didier, M. Henri,  
F. Blondin, F. Burgos,  
F. Baret .



## Édito

La situation sanitaire du pays nous oblige comme l'an dernier à annuler les vœux de la municipalité en présentiel. Nous avons traversé l'année 2021 dans des conditions difficiles, la pandémie a perturbé notre façon de vivre, mais grâce aux gestes barrières et à la vaccination vous avez limité les formes graves de la maladie. Nous ne souhaitons pas, comme notre président, stigmatiser les personnes ne voulant pas se faire vacciner soit par crainte soit par impossibilité, mais pour éradiquer ce virus, il faut un maximum de personnes immunisées.

Toutefois, en 2021, nous avons réussi à terminer de nombreux travaux : la sécurisation de la traversée des Jaux en installant de chaque côté du carrefour un ralentisseur et en créant un cheminement sûr du parking aux arrêts de car. La grange à Gaby est enfin ouverte et accueille les Enginois et les touristes.

Pour améliorer la qualité de l'eau, qui respecte déjà les normes en vigueur, des travaux ont été effectués dans nos réservoirs. Nous avons terminé au printemps une nouvelle tranche du réseau d'assainissement reliant pratiquement l'ensemble des maisons.

Pour 2022, un certain nombre de projets pourront se réaliser si notre budget, qui est très contraint, nous le permet : l'entretien des routes, le toit de l'école, le clocher de l'église.

Je voudrais remercier le personnel, les parents d'élèves et les élu(e)s qui, durant cette période angoissante, nous ont permis d'assurer la continuité du service public.

Je m'associe aux personnels et au conseil municipal pour vous présenter nos meilleurs vœux, la santé et la réussite dans vos projets pour vous et votre famille et que 2022 soit l'année de notre liberté retrouvée.

## Horaires d'ouverture de la mairie

Lundi : 8h30 -11h30 ; 14h -17h

Mardi : 14h -17h

Jeudi : 8h30 -11h30 ; 14h -17h

Vendredi : 8h30 -11h30 ;14h -17h

## Le département déneige la route Joseph Coynel

Rien ne sert d'appeler le maire pour se plaindre du manque de déneigement de la route qui monte des Jaux jusqu'à la Croix.

Effectivement, cette route est départementale.

Le département déneige dans les 4 heures dans des conditions difficiles et 12 h dans des conditions exceptionnelles de 5 h du matin à 20 h.

Pour le reste des routes, les employés communaux se lèvent très tôt pour vous permettre de circuler et procèdent en toute logique en fonction de leur tournée.

Merci de leur réserver le meilleur accueil même par temps difficile. Nous comprenons que la neige puisse entraver vos déplacements et nous vous assurons que nous mettons tout en place pour maintenir les routes praticables par tout temps.

## Ecole

Nous rappelons que la cour de l'école est interdite d'accès en dehors des heures scolaires. Tout contrevenant s'expose à des sanctions.

## Réunions de quartier

Organiser des rencontres sur le terrain en sollicitant les habitants d'un quartier déterminé, c'est l'objectif des prochaines réunions de quartiers qui seront programmées au printemps prochain.

Une opportunité pour les élus(e)s de prendre contact avec les nouveaux habitants, et d'entendre la parole de nos administrés.

Les remarques, propositions, suggestions qui émergeront au cours de ces réunions en comité restreint, propices aux échanges, constituent un outil de réflexion utile à notre travail d'élu(e)s, soucieux d'entretenir et développer notre commune dans l'intérêt de tous.

Nous nous efforcerons d'apporter des réponses aux remarques exprimées, afin d'améliorer le quotidien de chacun d'entre nous.

Nous vous informerons des dates, heures et lieux de rendez vous dès que possible.



D'avance merci pour votre participation.

## Limitation de vitesse à 30 km/h sur la route Joseph Coynel

Depuis de nombreuses années, nous agissons pour garantir la sécurité des piétons, des cyclistes et des conducteurs. Nous avons réalisé un trottoir longeant la route Joseph Coynel, aménagé le carrefour des Jaux, installé un radar pédagogique pour une meilleure prise en compte de la sécurité sur notre réseau routier.

En décembre, le conseil municipal a voté une délibération qui limite la vitesse à 30 km/h au départ de la route Joseph Coynel.

Le panneau 50 km/h a été enlevé et les nouveaux panneaux seront installés dès leur réception.

## Nouveau service d'autorisations d'urbanisme

Vous souhaitez réaliser des travaux d'urbanisme ? Poser une clôture, changer une fenêtre, réaliser une extension ou construire un abri de jardin, ces travaux nécessitent une autorisation. La CCMV a mis en place un service en ligne pour effectuer vos démarches, accessible à l'adresse suivante :

[massifduvercors.geosphere.fr/guichet-unique](https://massifduvercors.geosphere.fr/guichet-unique)

Vous pourrez créer sur ce site un espace personnel, saisir en ligne vos demandes et suivre l'avancée de votre dossier.

Le site vous permet de faire les demandes d'urbanismes suivantes :

- Permis de construire
- Permis de démolir
- Déclaration préalable de travaux
- Certificat d'urbanisme
- Permis d'aménager

**GUIDE PRATIQUE**

**Massif Vercors**  
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

**Autorisations d'urbanisme en ligne**

**VOS DÉMARCHES D'URBANISME EN LIGNE**  
sur le territoire de la Communauté de communes du massif du Vercors

[massifduvercors.geosphere.fr/guichet-unique](https://massifduvercors.geosphere.fr/guichet-unique)

Vous retrouverez également sur ce site les règles du plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi).

Pour plus de renseignements, contactez votre mairie ou le conseiller Cartads CCMV - Service aménagement du territoire :

[admin.cartads@vercors.org](mailto:admin.cartads@vercors.org)

04 76 94 08 96

## Repas des anciens

Nous avons décidé le report du moment de convivialité de la fin d'année car le nouveau variant est très contagieux. Il ne fallait pas exposer nos anciens à ce virus très dangereux. Ce n'est que partie remise et nous espérons pouvoir convier dans quelques semaines, dans le restaurant la Grange à Gaby, les anciens munis de leur pass.

### Rdv à Engins

Vous pouvez nous faire part de vos prochains événements via ce site web : [urlz.fr/ebty](https://urlz.fr/ebty)

### Samedi 2 avril

Journée jobs d'été à l'Agopop

04 76 95 11 38

### Samedi 9 avril

L'APE d'Engins et "Théâtre et Cie" vous invitent à une journée festive ! Au programme, Carnaval, théâtre et fête :

**16h** : défilé et concours de déguisement

**18h** : Spectacle "Le soigneur des agneaux", avec les écoliers d'Engins.

**18h30** : restauration rapide et soirée dansante.

### Mardi 19 avril

Activ'ado : activité Kin Ball de 9h à 17h au Centre de Loisirs Gérard Bourgeois. (inscription au 04 76 95 50 77).



## L'APE vous remercie

Les contraintes sanitaires n'ont pas permis à l'Association des Parents d'élèves de l'école d'Engins d'organiser la traditionnelle fête de Noël prévue. Cependant, les repas "à emporter" ont connu un vif succès. L'APE vous remercie pour votre participation à cet évènement ainsi qu'à l'opération reblochon. Comme d'habitude, les fonds récoltés serviront à financer des projets de l'école.

## Le père Noël à l'école

En décembre, les petits écoliers enginois ont eu l'immense plaisir de recevoir des mains du père Noël en personne de nouveaux livres et jeux éducatifs qui font leur bonheur ! Ces cadeaux ont été financés par l'APE, grâce aux opérations organisées en 2021.

# Un nouveau service : création d'un point lecture à Engins

En partenariat avec le réseau des médiathèques, un nouveau service vous est proposé sur notre commune.

Sur le principe d'une bibliothèque, vous pourrez venir emprunter des romans, documents, bandes dessinées, albums jeunesse etc...une fois par mois, le 1er vendredi du mois, en concomitance avec le Repair'café, au centre de loisirs Gérard Bourgeois, de 16 h 30 à 18 h 30.

Pour profiter de ce service vous devrez être adhérent au réseau des médiathèques :

- > 10 € adulte
- > gratuit pour les enfants et jeunes jusqu'à 25 ans
- > gratuit pour les demandeurs d'emplois et bénéficiaires de minima sociaux.

Les inscriptions seront possibles sur place.

Un choix de documents sera mis à votre disposition.

Vous pourrez en outre réserver sur le site internet du réseau les livres que vous souhaitez emprunter, et les récupérer lors de la permanence. Pour cela, rendez-vous sur le site :

[reseau.media.theques.vercors.org](http://reseau.media.theques.vercors.org)

Cette action repose sur un encadrement assuré par des bénévoles et une bibliothécaire professionnelle. Si vous souhaitez rejoindre le groupe déjà constitué, merci de vous rapprocher de la mairie pour indiquer vos coordonnées.

Le démarrage de cette activité aura lieu le vendredi 4 mars 2022.

**Une réunion d'informations est prévue le mercredi 2 mars à 16 h** au centre de loisirs Gérard Bourgeois. N'hésitez pas à nous



rejoindre si vous voulez en savoir plus et si vous désirez vous impliquer pour animer le point relais lecture.

## Allumez votre feu par le haut

Je me chauffe au bois depuis ma tendre enfance et mes parents m'ont appris à faire mon feu en mettant du papier journal froissé, puis des pommes de pain et/ou de la cagette et enfin du petit bois, puis d'ajouter la bûche une fois que le foyer a bien chauffé. Mais en allant à l'Apéro-bûche organisé début janvier par la CCMV, j'ai découvert une toute nouvelle méthode d'allumage...par le haut.

### Connaissez-vous l'allumage du feu par le haut ?

Comme son nom l'indique, il s'agit d'un allumage en plaçant les bûches en bas, le « petit bois » au-dessus, et en l'allumant par le haut. Le feu va alors brûler de haut en bas... Bien plus écologique, votre feu dégage peu de fumée et possède un meilleur rendement...

L'allumage par le haut comporte beaucoup d'avantages :

- optimiser l'énergie libérée par votre combustible,
- moins polluer car le feu produit très peu de fumée
- et, en plus, c'est (finalement) plus simple d'allumer un feu de cheminée par le dessus.

Le fait d'allumer d'abord le « petit bois » au sommet du feu permet une première montée en température du foyer.

Une fois que le feu atteindra les grosses bûches placées en bas, la partie haute du foyer étant bien chaude, on brûlera les gaz qui s'échappent, on évitera la fumée et on profitera pleinement du pouvoir calorifique du bois bûche.

En plus, ça évite de devoir ouvrir la porte du poêle.

### Comment s'y prendre ?

1ère étape : Disposez vos bûches de bois bien sec en bas du foyer en parallèles.

2ème étape : Disposez par-dessus vos bûches de bois perpendiculairement (de manière à faire un quadrillage).

3ème étape : Posez votre bois d'allumage sur le dessus.

4ème étape : Placez un allume feu sur le dessus et allumez-le. Et c'est tout...

Lorsque vous aurez de belles braises, bien rouges, dispersez-les et rajoutez de belles bûches à votre convenance.

Voilà une méthode simple pour rendre l'allumage du feu de votre cheminée ou de votre poêle facile et écologique, que j'ai découverte lors d'une formation . C'est pourquoi bon nombre d'organismes et de fabricants préconisent désormais ce type d'allumage.

Bon, dans la pratique, ça demande un petit temps de rodage mais accrochez-vous, ça paye. Testez avec du bois bien sec.

Et vous, avez-vous déjà essayé ? Qu'en pensez-vous ?

## Naissances

Nous souhaitons la bienvenue à :

Magnolie KOSANOUVONG

Le 21 février 2021

Louise HAVRET

Le 11 septembre 2021

Emy ROLLAND MUQUET

Le 30 septembre 2021

Auguste ROCHARD

Le 18 octobre 2021

et félicitons les heureux parents.

## Décès

Gérard BAULE, le 03 mars 2021

René ARNAUD, le 25 juin 2021

Le Maire et le Conseil Municipal renouvellent toute leur sympathie aux familles pour cette douloureuse épreuve.

## Café des aidants

**Vous accompagnez un proche malade, en situation de handicap ou dépendant du fait de l'âge ?**



**Café des aidants®**

**VERCORS**

Autour d'un café, venez échanger votre expérience avec d'autres aidants.

Animé par des professionnels, le Café des aidants est un temps convivial d'échange et d'information en libre accès.

Organisé par :



# Météo à Engins : l'année 2021 en chiffres.

Au niveau pluviométrie, la commune enregistre un cumul de pluie de 1502 mm contre 1189 mm en 2020. C'est l'année la plus arrosée sur les 4 dernières années. Le mois le plus arrosé a été le mois de décembre avec 246 mm avec un maximum sur 5 jours de 103 mm et le mois le plus sec, le mois de Novembre avec seulement 49 mm de pluie. La journée la plus pluvieuse a été le 3 octobre avec 53,8 mm de pluie en 24 h, le record sur les 4 dernières années étant 99,8 mm le 22 janvier 2018.

2021 a été l'année la moins ensoleillée des 4 dernières années avec 1621 h d'ensoleillement contre 1805 h en 2020 et 1789 h en 2019.

Le 14 août 2021 a été la journée la plus chaude de l'année avec 30,8°C. Le mois de juillet ayant été le plus chaud de l'année avec une température moyenne de 17,8°C et le mois d'août le plus ensoleillé avec un ensoleillement de 215,4 h.

Le mois le plus froid a été le mois de janvier avec une température moyenne négative de - 0,1 °C et une température minimale pour 2021, les 12 Janvier et 14 février avec -8,2 °C au thermomètre. Sur les 4 dernières années, 2021 a été l'année la plus froide, le jour le plus froid étant le 28 Février 2018 avec -13,3°C.

Enfin une rafale de vent a été enregistrée à 88,5 Km/h le 5 Mai 2021, encore loin d'une rafale enregistrée à 106,2 Km/h le 20 décembre 2019.

Source : Station météo de M. PETITJEAN au Fournel

Les données en temps réel sont disponibles ici :

<http://meteoengins.fr/>

<https://www.infoclimat.fr/climatologie/annee/2021/engins/valeurs/000HT.html>

Les données ci-dessus sont extraites des valeurs climatologiques du site «infoclimat» :

<https://www.infoclimat.fr/observations-meteo/temps-reel/engins/000HT.html>

# L'association les Engivaneu.r.se.s

## **Comment procèdent les Engivaneu.r.se.s pour valoriser vos déchets organiques ?**

L'association part du consommateur qui se nourrit ou/et se soigne générant des bio-déchets. Après une sensibilisation, elle fait trier à ses "partenaires collecteurs" leurs déchets à la source. Pour ce faire, elle leur fournit, par vente ou contre adhésion, des contenants adaptés à l'usage (ménages, cantines, snacks, restaurants...). Ces contenants hermétiques fonctionnent par fermentation induite par l'ajout de "micro-organismes efficaces" fournis par l'association. Ces micro-organismes empêchent la putréfaction des déchets et les préparent à une meilleure assimilation par l'écosystème du sol. Les bio-déchets sont ensuite collectés en véhicule électrique. Le contenant plein est remplacé par un vide. Les contenants sont ensuite transférés à Engins et stockés.

Chaque habitant du Vercors produit en moyenne 250 kg d'ordures ménagères par an. Ces ordures sont enfouies à 80 km de là. L'association les Engivaneu.r.se.s, basée à Engins a trouvé une solution pour éviter l'enfouissement d'environ 25% de ces déchets et les revaloriser. Elle composte les ordures alimentaires ou bio-déchets des particuliers, des restaurants et les invendus de supermarchés locaux en utilisant une technique de compostage par fermentation venue du Japon, le Bokashi.

## **Quelle est l'origine de cette idée ?**

Christopher a fondé l'association en mars dernier pour répondre à une problématique majeure : celle de l'évolution démographique qui est croissante et celle de la fertilité des sols qui est décroissante.

Une fois que le Bokashi Compost est mûré, il y a deux possibilités. Soit il est donné aux agriculteurs locaux pour qu'ils rendent leurs sols plus fertiles et favorisent le développement de leurs végétaux afin de promouvoir notre souveraineté alimentaire locale; soit le Bokashi est composté selon la technique classique par oxydation afin de créer un terreau de qualité qui sera revendu l'année suivante. Ces étapes composent la boucle vertueuse imaginée et mise en oeuvre par les Engivaneu.r.se.s

## **Quels sont les avantages du Bokashi par rapport au compost classique ?**

Le Bokashi permet de fermenter plutôt que de laisser pourrir les déchets. En étant collectés dans un contenant hermétique, les bio-déchets n'attirent pas d'insectes, évitent les mauvaises odeurs et prennent moins de place. Le Bokashi est donc idéal pour les personnes vivant en appartement qui souhaitent valoriser leurs bio-déchets ou pour celles ayant un jardin et qui souhaitent enrichir leur sol. De plus, le jus extrait des contenants peut être utilisé comme fertilisant pour les plantes, après dilution.

## **Qui sont les partenaires et adhérents de l'association ?**

L'association compte plus de 130 adhérents restaurateurs, magasins d'alimentation, particuliers, centres de vacances, cantines qui se responsabilisent et valorisent leurs bio-déchets. Parmi eux, il faut compter 36 partenaires-collecteurs, 12 agriculteurs adhérents ou sympathisants. 6 bénévoles actifs s'organisent pour gérer la collecte et la traçabilité des bio-déchets.

### **Mais au fait, que signifie “Engivaneurs” ?**

C'est un mot du jargon du Piémont du Vercors désignant les hommes et les femmes ingénieux, bricoleurs et créatifs qui savent s'adapter, imaginer, construire... Pour en savoir plus, adhérer ou devenir bénévole, rendez-vous sur notre site [www.lesengivaneurs.fr](http://www.lesengivaneurs.fr) ou sur les réseaux sociaux. Vous pouvez également vous abonner à notre newsletter sur simple demande en écrivant à [lesengivaneurs@gmail.com](mailto:lesengivaneurs@gmail.com)

## **Rien ne va plus ... Fêtes des vœux !**

Mais que se passe-t-il dans ce monde ?

Rétrospective tous les 20 ans :

1920 : c'est la folie de l'après guerre

1940 : bis : on retombe sous les bombes,

1960 : encore une bombe : la première, atomique et française dans le Sahara,

1980 : c'est pas mieux ! Guerre des Malouines, guerre Iran-Irak mais un peu d'espoir avec la chute du mur de Berlin,

2000 : et ça repart : grippe aviaire et grippe A,

2020 : c'est pire : coronavirus !!!

Serons nous libérés, délivrés en 2022 ?

Le passé ne peut être changé,

Le futur est inconnu,

Apprécions le présent... alors

- Que chaque jour de 2022 vous apporte une montagne de courage pour affronter les épreuves et régler les problèmes,
- Que chaque jour de 2022 offre à chacun de vous son lot de bonheur et de paix,
- Que chaque jour de 2022 soit un pas vers la liberté et l'amour,
- Que la solidarité et l'honneur soient l'apanage de chacun d'entre tous,
- Enfin, continuons tous d'apprécier cette vie montagnarde à l'air pur des falaises de ce beau Vercors.

Bonne et heureuse année 2022.